

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA.

AÑO III.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid, al mes, 4 peseta 50 céntos.—En Provincias, un trimestre, 6 ptas.—Ultramar y Extranjero, un semestre, 45 pesetas.

DIRECTOR:

GUILLERMO AUTRAN.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Madrid, en las oficinas, calle de la Encarnación, núm. 40, bajo, dcha., y en las principales librerías.

NÚM. 634.

QUE HABLEN.

Hace tres meses que cayó del poder el partido liberal monárquico por no haber podido conseguir la inteligencia entre las dos grandes fracciones que lo componen. Sus divisiones intestinas lo condujeron al ostracismo, á la muerte civil, de que solo puede redimirse reparando su falta por medio de una leal y sincera reconciliación.

¿Qué se ha hecho en este sentido hasta el presente? ¿Qué síntomas indican la aproximación de los grupos destinados á vivir compactos y unidos bajo una sola bandera y un solo jefe, hoy separados por todos los abismos del odio y de las venganzas fraternales, que son las mas terribles?

Nada absolutamente.

Han consumido los fusionistas este precioso tiempo fulminando inútiles anatemas contra el gobierno, lanzando diatribas contra la izquierda, lamentando fantásticas inteligencias entre ambas colectividades y ensayando alguna vez inmorales coaliciones con los enemigos de la monarquía. Ni un acto, ni un conato en el sentido salvador, nada que indique una aproximación ni el desarme de viejas preveniciones y antipatías, que son á la vez su perdición y la nuestra. Como el fanático mahometano que dobla automáticamente su cerviz á los golpes del destino, así ellos, despues de leído el decreto que los desalojaba para tiempo indefinido de las regiones del poder, no han sabido resignarse como mujeres, ni reaccionar como hombres, buscando solo el remedio á su desgracia, que despues de todo no era sino muy merecida, en declamaciones estériles é impotentes quejas.

Y sin embargo, este remedio existía. Si la situación de 1881 era insostenible despues de los desprendimientos que habia sufrido; si su programa estaba agotado despues de las mutilaciones de que habia sido víctima, no quedaba otro recurso que restaurar ambas pérdidas buscando en la izquierda el calor, la vida, el crédito, los hombres de que voluntariamente se habia desprendido.

A pesar de ser tan sencillo y natural este procedimiento, se ha escapado á la perspicacia ó á la abnegación del fusionismo que no ha sabido cambiar de tono ni de lenguaje, entregándose cada vez mas á los furros de la mas obstinada intransigencia, sabiendo que por este camino vá al suicidio, á la ruina, á la pérdida total de la esperanza, no solo para él, sino tal vez para la patria.

Por poco que reflexione verá que el nacimiento de la izquierda es un hecho contra el cual no valen protestas ni subterfugios, sino que se impone con toda la inflexibilidad de la historia. Este acontecimiento es por otra parte tan grande que eclipsa por su importancia la del mismo fusionismo, por la calidad de los hombres que componen la izquierda, por las ideas que profesa y por los antecedentes de su jefe, que ha sido siempre el del partido constitucional. Fingir desdenes ó arrogancias ante hechos de tal naturaleza sería el colmo de la insensatez, que acusaría en los hombres de aquella agrupación la pérdida de todas sus facultades, y de sus más nobles sentimientos.

Suponemos, en vista de esto, que los prohombres del antiguo consti-

tucionalismo habrán tomado ya su partido y escogido otra actitud, algo más correcta que la sostenida hasta el presente. La meditación en las horas tranquilas del infortunio les habrá iluminado sobre sus deberes y habrá corregido las asperezas de su carácter, empujándoles por el sendero de la paz, de la concordia, que conduce al seguro triunfo. No podemos menos de creerlo así, y terminamos suplicándoles, para salir de esta mortal congoja, lo que hemos dicho al principio: que hablen.

LES MATINÉES ESPAGNOLES.

En el número de la importante revista internacional del baron Stok, correspondiente al día 15 del actual, encontramos la acostumbrada crónica política del señor L. R. que no deja de tener grandísimo interés por las afirmaciones que hace y que para conocimiento de nuestros lectores insertamos íntegra á continuación.

Dice así:

«Al contemplar la apatía de los partidos políticos, nadie diría que España se encuentra en vísperas de unas elecciones generales, que antes de cinco días tendrá lugar un acto electoral decisivo, el nombramiento de las mesas, y que una semana despues serán elegidos los diputados. En cualquier otro país constitucional se operaría en estos instantes un gran movimiento de opiniones y se manifestaría una profunda agitación política. En España apenas si los elementos oficiales y los candidatos se ocupan de las elecciones. Es que ya se sabe de antemano que en casi todos los distritos es inútil luchar y que, á excepción de cinco ó seis sorpresas, se puede desde hoy formar la lista de los futuros representantes del país; bastando para ello preguntar los nombres al ministro de la Gobernación, que es en este país, ora manden los liberales ora los conservadores, el gran profeta de este género de acontecimientos. Por lo visto, aquí, más que en ninguna parte, están los ministros al corriente de la opinión y de las personalidades notables que gozan las simpatías del cuerpo electoral; á quien hemos de suponer más instruido que en otras partes, cuando los candidatos ministeriales se creen dispensados de dirigir sus manifiestos á los electores.»

«Así se explica que lo que en todos los países es una exigencia de la situación, la manifestación de las ideas de los candidatos es entre nosotros tan rara, que por haber cumplido este deber de todo opositor al general Lopez Dominguez, ha sido considerado casi como la mosca blanca de la política.»

«Sin duda los diputados ministeriales no tienen una necesidad tan apremiante de hacer declaración pública de sus opiniones. Bueno ó malo, tiene el gabinete su programa, conocido por los antecedentes de los ministros y los documentos oficiales. Los electores saben ya lo que piensa y quiere el candidato ministerial; pero aquellos que aspiran á sentarse en los bancos de la oposición, tienen el deber ineludible de fijar su programa, mayormente cuando el campo de los liberales presenta tantas divisiones que hacen necesario manifestar franca y paladinamente la opinión que profesa cada uno sobre los puntos de divergencia de las distintas fracciones.»

«Así pues, el Sr. Lopez Dominguez ha expuesto su programa, que es una nueva afirmación del programa conciliador del último ministerio, y que ha sido recibido con vivo asentimiento por la izquierda monárquica. Es indudable que para llegar á constituir una grande izquierda, en la cual pudieran encontrarse los fusionistas, constitucionales y demócratas monárquicos, no se podían fijar los mojonos y detalles de la política que conviene seguir, pero era indispensable trazar las líneas generales de las reformas, las bases

esenciales para la inteligencia de las diversas fracciones. Eso es lo que ha hecho el general Lopez Dominguez, lo que ha merecido las censuras de los intransigentes de ambos extremos del partido. La mejor prueba de la buena acogida que ha tenido el manifiesto del general entre la gran mayoría de los hombres políticos liberales, es la siguiente: el antiguo ministro de Gracia y Justicia, señor Linares Rivas, ha consignado en una notabilísima carta que se halla en un todo conforme con dicho programa, y en estos dias no han dejado de presentarse numerosas adhesiones, que continúan todavía afluendo en abundancia.»

«La carta del Sr. Lopez Dominguez á sus electores ha interpretado, pues, perfectamente el pensamiento de la izquierda reformista.»

«La difícil cuestión de la jefatura ha sido resuelta en el manifiesto, pues el general ha elevado sobre el pavés al duque de la Torre, único jefe que no herirá susceptibilidad es, pues todas las eminencias de los partidos liberales, sin exceptuar al mismo Sr. Sagasta, le han reconocido siempre como jefe indiscutible.»

«Los fusionistas no han publicado hasta el presente ningún documento de afirmaciones. El manifiesto del Sr. Gamazo, único manifiesto que han publicado, no es propiamente un programa de partido, sino más bien una ardiente crítica de los manejos electorales del gobierno.»

«Sentimos no poder citar algun otro escrito importante. Decididamente los electores españoles son muy sabios, al menos en la opinión de los candidatos que no creen necesario abrir los labios para lograr que se les elija.»

«La comedia va á empezar, pero la curiosidad del argumento ya está satisfecha y no interesa al público, porque lo conoce anticipadamente antes de su representación. Esta vez, como las otras, con leves alteraciones, podría publicarse desde ahora el nombre y las señas de los futuros diputados.»

«Que se nos diga despues de esto que el partido liberal no tiene una gran misión que llenar!»

L. R.»

EL GAS DE MADRID.

Hé aquí en qué términos acoje el *Gil Blas* la noticia dada por algunos periódicos de París acerca del lisonjero éxito obtenido en la emisión de obligaciones *litigiosas* de la «Compañía Madrileña de Alumbrado y calefacción por Gas.»

«Dos diarios, que no han debido pagar muy cara la noticia, anuncian que la suscripción á las obligaciones del gas de Madrid ha obtenido un gran éxito.»

«La cantidad de títulos lanzados á suscribir era de 12.000 y la demanda ha ascendido á 92.000.»

«Es un resultado de que pueden estar particularmente satisfechos la mayoría de los suscritores.»

«Cometer la imprudencia de comprar ocho obligaciones de este carácter y no alcanzar más que una, es ciertamente una ganga. Por otra parte, las compensaciones no son difíciles de lograr, si ellos lo desean.»

«Hay por fortuna en la cartera de diversas instituciones de crédito un bonito juego de valores españoles, que permitirán satisfacer los deseos de los ardientes suscritores del gas de Madrid.»

«¿Quién era el que hablaba ayer mismo, de una gran crisis financiera, de un empobrecimiento general? ¿He aquí una brillante explosión que acallará los chismes de estos eternos murmuradores. Jamás ha marchado la cosa mejor, pues los valores de primer orden... en España, se elevan con tanta facilidad.»

«O mucho nos engañamos ó esta comedia, que atrae hácia los valores españoles la burla de las personas serias, no se ha organizado más que para facilitar el próximo desbordamiento de valores del mismo género sobre el mercado de París, ó en otros términos, la liquidación.»

Ha llegado, pues, la ocasión, la

grande ocasión, de tomar por nuestra cuenta tan atrevidos reclamos, estudiando qué clase de confianza merece del público la compañía que no ha vacilado en emitir por diez millones de obligaciones pocas semanas despues de votada esta emisión por una asamblea general extraordinaria tachada de nulidad.

La circular que dirigiremos pronto á todos los consumidores de gas en Madrid, se les distribuirá gratis, con una papeleta de adhesión al *meeting* que en breve ha de celebrarse por iniciativa de EL ECO NACIONAL.

Ecos políticos.

Nuestro distinguido amigo y correligionario el Sr. Montero Rios, que como saben nuestros lectores se presenta candidato por acumulación, ha dirigido á los electores la siguiente circular:

«Madrid 13 de Abril de 1884.»

Muy señor mio y distinguido correligionario: Es tan alto el honor que inmerecidamente me otorgó el país al concederme en las últimas elecciones generales, por acumulación de votos, su representación en Cortes, que no me siento con decisión bastante para dejar de solicitarlo nuevamente.

La patriótica empresa de la izquierda liberal está aún sin llevarse á cabo. Difícil y laboriosa es la campaña que nuestros amigos habrán de sostener en las futuras Cortes, hasta que consigan establecer definitivamente en el país el pacífico ejercicio de todos los derechos y libertades democráticas, las cuales son por sí mismas ciertamente compatibles con la alta institución de la monarquía que corona el edificio del Estado. Así lo demuestra el Código inmortar de 1869.

Aspirando á contribuir á la obra comun como el último de los operarios que habrán de dedicar á ella su trabajo, ruego á V. que con su voto y su influencia me dispense el favor de apoyar mi candidatura en aquellos distritos en que se elija un solo diputado, siempre que los votos que se me hubieran de conceder para la acumulación, no perjudiquen en lo más mínimo á cualquier correligionario nuestro que allí se presente.

Doy á V. gracias anticipadas y me ofrezco como su más atento seguro servidor y correligionario, Q. B. S. M. Eugenio Montero Rios.»

El ilustre canonista responde por completo en su circular á su antecedente esencialmente democráticos.

Ayer se recibió el siguiente telegrama de carácter particular:

«Washington 15.—El ministro plenipotenciario de España en esta capital ha recibido del capitán general de Cuba, un telegrama anunciando que se ha dispersado la partida de unos veinte filibusteros capitaneados por Agüero, y que algunos han huido en dirección á Ciénaga perseguida por la tropa.»

El telegrama añade, que en toda la isla no hay otra novedad.

El representante de España ha recibido de Nueva-Orleans, la seguridad de que carecen de fundamento los rumores de que se organizaba una nueva expedición de filibusteros en Cayo Hueso.»

En los centros oficiales no se tenía noticia alguna sobre este particular.

No necesitamos decir cuánto celebráramos su confirmación.

Hemos tenido el gusto de recibir el primer número de la *Administración Española*, revista de empleados y pasivos y órgano del centro de clases pasivas, que ha empezado á publicarse en Madrid.

Le devolvemos su saludo, deseándole mil prosperidades.

Leemos en la *Correspondencia*: «Parece seguro que el día 16 de Mayo próximo se celebrará la sesión de apertura de las futuras Cortes.»

«¿Cómo el 16? Pues no están convocadas las Cortes para el día 20? ¿Es que el gobierno ha alterado la fecha prescindiendo del real decreto publicado el 1.º de Abril?»

Copiamos de un colega:

«Mucha marejada entre los amigos del Sr. Salmeron á consecuencia de la excomunion lanzada por el *Porvenir* contra los Sres. Muro y Baselga.»

Parece que la fatalidad persigue á todos los elementos liberales.

Todos están desgarrados por la discordia.

¡Y entretanto la patria lamenta la opresión conservadora!

Un colega ministerial dice que en la universidad de Viena se ha creado una cátedra de Sagrada Teología, y que tambien en la universidad de Michigan (Estados-Unidos) se van á explicar los estudios teológicos.

Otro periódico conservador, lamenta que aquellos estudios no existan en universidades de naciones que se precian de liberales.

Comprendido: el Sr. Pidal acaricia la idea de reorganizar la enseñanza, colocándola bajo la dirección del clero, y restableciendo la facultad de Teología.

De todas veras lo celebráramos. Por el efecto que habia de causar en el país.

Son ya varios, segun dice la prensa oficiosa en alabanza del señor ministro de la Guerra, los sargentos de infantería que acogiéndose á los beneficios de la última circular, han solicitado, y obtendrán seguramente su separación del servicio.

A estos sargentos habrá de abonarlos el importe de todo el tiempo de un empeño, por la Caja de redenciones y enganches, con lo cual resulta que se distraen indebidamente unos fondos de su verdadero objeto, y se priva á dicha Caja de los recursos que mañana ha de necesitar para cubrir las vacantes.

Perfectamente: pero para coger así el dinero y tirarlo por la ventana no hacen falta circulares.

Cosas de la Patria:

«Las futuras Cortes vivirán cinco años; esta es la vida que el gobierno necesita para realizar los nobilísimos y patrióticos pensamientos que le animan, y confiamos no surgirá incidente alguno que impida la ordenada marcha de nuestro partido.»

No es mucho pedir.

¡Cinco años disfrutando del presupuesto! Esto será lo interesante para los conservadores, porque eso de «realizar nobilísimos y patrióticos pensamientos» lo creemos una broma del colega. Hablamos por las muestras que hasta ahora nos han dado. Si gobiernan este tiempo, seguros estamos de que no queda patria.

Aun cuando la Patria realice sus patrióticos pensamientos.

Insiste el *Gran Galeoto* en defender al arrendatario de la mina *Arroyales* de los severos cargos que contra él ha formulado la prensa, y

aunque consagra á esto largo artículo y hace uso de palabras gordas, solo puede sacarse en limpio de su defensa que dicho arrendatario ha mirado por sus intereses, «siquiera no haya sido conforme á la discutible rígida moral de ciertos puritanos.»

Aunque estas palabras quieren herir á la prensa, sin conseguirlo, por cierto, porque no alcanza á tanto aquel colega, á quien en realidad hieren es al mismo interesado, que, según el *Gran Galeoto* confiesa, sólo ha mirado por sus intereses.

¡Lástima que la administración no haya mirado del mismo modo por los del país!

Dice nuestro apreciable colega la *Discusión*:

«Un importante hombre político ha dicho ayer que entre el general Quesada y el Sr. Romero Robledo no existen muy buenas relaciones. ¡Bah! Esas son nubes de verano que la más leve ráfaga disipa.

«Entra la familia canovista no hay, no puede haber más que amor, abnegación, armonía y cariño»

Los conservadores están montados militarmente: el jefe manda y á los soldados les toca obedecer.

Y ¡ay de aquellos que se atrevieran á contrariar en lo más mínimo la voluntad de Júpiter Tonante!»

Siguiendo así, todo irá perfectamente; pero puede llegar un día en que los *semidioses* se cansen de la autoridad de Júpiter, y entonces el amor, abnegación, armonía y cariño, convirtiéndose en odio, egoísmo, disonancia y desprecio, derribará al padre de los dioses. Y el terreno empieza á minarse.

Lo difícil es averiguar quién será el sucesor.

Una excomunión del *Pabellón Nacional*:

«No son pocos los diarios conservadores que pretenden molestarnos con textos del Sr. Fabié, suponiéndole fusionista.

Tan fusionista es dicho personaje como el temeroso Harodés de Corcubion (vulgo el *Siglo*) flamante conservador, por mor del distrito éste, como aquél por cariño al Consejo de Estado.

«A Dios, lo que es de Dios; y al César, lo que es de César.»

Y al señor Fabié lo que es del señor Fabié. Esto es, la parodia del alma de Garibay. No sabe dónde posarse; por todas partes le persigue su historia política, y aunque pretende descansar no encuentra dónde.

El *Pabellón* lo arroja; ¿en qué campo caerá?

Tribunales.

AUDIENCIA DE MADRID.

Los juicios orales verificados ayer fueron los siguientes:

En la sección primera compareció José Aburcio, por el delito de robo de unos cuarenta y tantos reales.

El ministerio fiscal pidió en sus conclusiones se le impusiera la pena de cuatro meses de arresto.

—En segundo término compareció Domingo Valentin Sanchez, por el delito de lesiones leves.

El señor fiscal pidió se le impusieran 125 pesetas de multa.

En la sección segunda, y por el delito de robo de unas gallinas, comparecieron Eusebio Valat y Francisco García Verónica.

El ministerio fiscal pide en sus conclusiones se les imponga á cada uno dos años de prisión correccional.

Los letrados de los procesados, Sres. Gilabert y Uguisul, en sus brillantes defensas solicitaron se les rebajase la pena á la de 125 pesetas de multa.

En la sección tercera terminó la vista de la causa seguida al director del *Liberal*, Sr. Araus, por injuria y calumnia á los oficiales de administración militar D. Emilio Fery y don Jorge Vivero.

El representante del Sr. Vivero, D. Luis Silvela, pidió la pena de cuatro años y algunos meses para el Sr. Araus por resultar en concepto del letrado suficientemente probado el delito de injurias leves y gra-

ves calumnias contenidas en el periódico que el acusado dirige.

El Sr. Castro y Blanc, defensor del Sr. Araus, estimando probada la veracidad de las imputaciones dirigidas en el *Liberal* á los Sres. Fery y Vivero, solicitó de la sala la absolución de su defendido, en un informe muy notable y persuasivo.

Ayer pasó al señor magistrado ponente la causa que se sigue contra nuestro compañero en la prensa el Sr. Comenge.

TRIBUNALES EXTRANJEROS.

Ha empezado á verse ante el Tribunal Supremo de King's County una demanda, cuya inteligencia requiere algunas explicaciones preliminares.

En 1869, M. Dewitt A. C. Farrington, de Lowell, Massachusetts, compró 6.000 fusiles al gobierno americano. Más tarde se los vendió, mediante contrato, á D. Rodrigo Toledo, agente del gobierno de Honduras. Como éste—según dicen—dejara de cumplir el contrato, le fueron embargadas las armas por el *sheriff* Rielly, el cual obtuvo 1.000 pesos fuertes sobre los fusiles, que se hallaban depositados en el arsenal de Brooklyn.

En 1879 fué á New-York la señora del entonces presidente de Honduras, y compró alhajas por valor de 20.000 pesos fuertes, para pagar las cuales pidió prestados 17.000 pesos fuertes á M. Seindenbach. Reintegró á éste 13.000 pesos fuertes y le dejó en seguridad por el pago del resto de la deuda los 1.000 fusiles depositados en el arsenal.

El demandante, Seindenbach, alega que se le deben 7.000 pesos fuertes, y habiéndosele dejado los 1.000 fusiles en fianza, reclama á la viuda del *sheriff* Rielly el producto de la venta de dichas armas.

Defienden á la demandada el general Benjamin, F. Butler y monsieur Thomas Pearsall, quienes declaran que Toledo, por cuya mediación se verificó la negociación entre la señora del presidente y M. Seindenbach, no tenía derecho de disponer de las armas pertenecientes al gobierno en favor de la esposa del presidente, que no es más que una persona particular.

Noticias.

Gaceta de hoy.

PRESIDENCIA.—Real decreto decidiendo á favor de la administración una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Canarias y el juez de primera instancia de Santa Cruz de Tenerife.

MARINA.—Reales decretos nombrando oficial primero al que lo era segundo D. Patricio Aguirre de Tejada; promoviendo al empleo de contraalmirante de la armada á D. Juan Martínez Illescas, y para el de capitán de navío de primera clase á don Angel Topete.

—Disponiendo cese en el cargo de mayor general del departamento de Cartagena al contraalmirante don Juan Martínez Illescas, y nombrando para este cargo al capitán de navío de primera clase D. Mariano Ballecini.

GOBERNACION.—Real orden confirmando la suspensión del ayuntamiento de Tonuba del Campo (Cuenca.)

Asociación de Agricultores DE ESPAÑA.

Anoche celebró sesión la sección de viticultores, bajo la presidencia del Sr. Cepeda (D. Ramon).

Leída y aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta del despacho ordinario.

Se nombró una comisión compuesta de los Sres. Maisonnave, Barron y Galindo, para que se encargue de estudiar la forma de adquirir por conducto de sus representantes en el extranjero, los tipos de vinos de mayor consumo, á fin de favorecer en su vista la elaboración de los nuestros con destino á la exportación.

El miércoles próximo dará una conferencia en esta asociación, el Sr. Utó, desarrollando el tema «El aireado de los vinos.»

Allí tuvimos el gusto de ver las medallas con que han sido premiados los viticultores de España, que por conducto de la asociación enviaron vino á la exposición de Amsterdam, celebrada en el pasado año de 1883.

Dichas medallas son una verdadera obra de arte.

El Consejo de esta asociación, perseverante en la idea de fomentar nuestra ilustración agrícola, se ha ocupado con gran actividad en la preparación del congreso de agricultores y concurso de máquinas agrícolas, que se ha de celebrar en Madrid en el próximo mes de Mayo.

Los demócratas progresistas.

Desde las tres de la tarde hasta las ocho de la noche estuvo ayer reunida en el domicilio del Sr. Figuerola, la junta directiva del partido democrático-progresista.

Asistieron los Sres. Figuerola, Llano y Persi, Chao, La Hoz, Chamorro, Romero Gil Sanz, Ballesteros, Calderon, Azcarate, Gonzalez Serrano y Baselga, habiendo remitido su voto por carta los representantes de Guadalajara y Avila, Sres. Mayoral y Nebreda, y según se dijo, el Sr. Moran. El Sr. Sicilia, que se retiró antes de recaer acuerdo, dejó autorización al Sr. Gonzalez Serrano.

Iniciado el debate, los amigos del Sr. Salmeron comenzaron por manifestar que se considerase como retirada la candidatura de aquel.

En la discusión terciaron todos los concurrentes, recordándose por algunos que la lucha electoral fué consignada en el manifiesto de 1.º de Abril, que las dos asambleas anteriores habian sido partidarias tambien de la lucha, y que el voto esen el individuo un deber al mismo tiempo que un derecho.

Terminado el debate se puso á votación una fórmula de acuerdo, en la que se hace constar, que no por sistema, sino atendiendo á las circunstancias por que atraviesan en estos momentos los partidos republicanos, se decidía que se impone el retraimiento.

Votaron en pró del retraimiento los Sres. Llano y Persi, La Hoz, Romero Gil Sanz, Chamorro, Ballesteros, Mayoral, Nebreda y Moran; total, 8. Votaron por la lucha electoral los Sres. Chao, Gonzalez Serrano, Figuerola, Sicilia, Azcarate y Baselga; total, 6.

Este acuerdo sirvió anoche de tema en muchos círculos políticos.

En el Círculo Constitucional se reunieron anoche los comités del Congreso y de la Latina.

El primero, presidido por el señor Nuñez de Arce, para ocuparse de la cuestión electoral y dar cuenta de los trabajos, haciendo lo propio el segundo.

De aquí en adelante los comités se reunirán todos, los días, hasta que termine la lucha electoral.

Anoche, á las nueve, se reunió en los salones del Círculo de la Union Mercantil la junta directiva de la Sociedad de Africanistas, ocupándose de algunos detalles muy importantes, relativos á la expedición que enviará á Africa dentro de algunos meses y de diversos asuntos sobre Marruecos.

Segun habíamos anunciado, reunióse ayer la comisión nombrada para proponer las bases y redactar las ordenanzas de Aduanas.

Las vías telegráficas funcionaban ayer con alguna irregularidad.

Por invitación del comité de las clases pasivas se reunirán esta tarde á las tres, en el teatro del Recreo, los individuos de dichas clases, para tratar de asuntos que les incumben.

Resoluciones de Marina: Promoviendo á sus inmediatos empleos al capitán D. José Navarro; á los tenientes D. José Mendicuti y D. Carlos Delgado, y al alférez don Salvador Moreno.

—Destinando á la intervención de la ordenación general de pagos á D. Paulo Calvo.

—Concediendo mejora de antigüedad á D. Eduardo Urdapilleta.

—Aprobando comisiones del servicio desempeñadas por los tenientes de navío D. José Gonzalez de la Parrilla y D. Bernardo Navarro.

—Y ascendiendo á contador de navío al de fragata D. José Ruvín y Doldan.

El Sr. Pavia estuvo ayer en palacio y seguramente el lunes partirá á encargarse nuevamente del mando del ejército del Norte.

Se han tomado algunas precauciones por si aumenta la avenida que trae el Manzanares.

Ha sido detenido un individuo por considerarle complicado en el robo de la relojería de la calle de Peligros.

Se asegura que aun no están terminados los presupuestos de varios ministerios.

Se han tomado las medidas oportunas para que no se desplome uno

de los ángulos de la cárcel de la villa que amenaza ruina.

En la sesión que se verificó ayer en el ayuntamiento leyóse el dictamen de la comisión de Hacienda, sobre la forma en que ha de verificarse el pago de unos terrenos expropiados á D. Guillermo Rolland, y despues de una ligera discusión, fué aprobado.

Se acordó aplazar para el lunes próximo la discusión de una proposición, en la que se pide que las casas de socorro puedan administrarse por si mismas.

El Sr. Lara pidió se saque á subasta el suministro de paja y cebada, según está acordado.

El Sr. Miranda Delgado hizo uso de la palabra para dirigir algunos cargos bastante severos al Sr. Marchante, delegado del colegio de San Ildefonso, respecto á ciertas incorrecciones observadas en la admisión de alumnos del mismo.

El Sr. Marchante se defendió brevemente y el Sr. Miranda ofreció ocuparse con más detalles de este asunto en sesión secreta.

El Sr. Cachavera recordó que el ayuntamiento habia dispuesto que á la calle de Moreno Rodriguez se le llamara en adelante de Hartzembusch, sin que aun se hubiera puesto la lápida. Dijo tambien que por no haber estadística alguna de la riqueza forestal del término de Madrid no se podía calcular los progresos de la misma ó su decadencia; que el derribo de la iglesia de Italianos estaba suspendido por causas de todos desconocidas, pudiendo hundirse y causar una catástrofe, y que el impuesto de cédulas personales puede producir, bien administrado, 9.000.000 de reales cada año, la mitad de cuya suma corresponde al ayuntamiento, mientras que hoy no se perciben por el mismo concepto sino 1.200.000 reales, habiendo ministro de la corona que paga cédula sólo por su cesantía de 30.000 reales, mas no por sus propiedades.

El Sr. Font declaró que el peligro que ofrecía la iglesia de Italianos era inminentísimo, á lo que añadió el señor alcalde que, en caso de necesidad, enviaria los mangueros de la villa á terminar el derribo.

Acto seguido se levantó la sesión, constituyéndose el ayuntamiento en sesión secreta.

Llamamos la atención del ayuntamiento sobre el deplorable estado en que se encuentra la Cuesta de Areneros. Habiéndose levantado hace poco el pavimento para construir la alcantarilla, no ha quedado más suelo que el constituido por informes montones de tierra y arena. Y como si tal obstáculo fuera pequeño para el tránsito, los carros que extraen la tierra del desmonte de la calle de Don Martín, vuelcan diariamente el contenido en la indicada Cuesta de Areneros, que por estas causas, y especialmente desde que principió el temporal, es una inmensa y sucia charca.

Entendemos que los vecinos de la calle indicada y adyacentes, á cuyo ruego hacemos esta manifestación, tienen derecho á esperar que el ayuntamiento escuche sus quejas, porque así lo reclaman de consuno la dignidad del municipio y el decoro general de la población.

CASTILLA.

La nueva diputación provincial de Valladolid ha negado el aumento para material solicitado por la escuela normal de maestras, aumento que suponía 275 pesetas y 4 céntimos, sobre lo presupuestado otros años. Es de notarse que en el ejercicio corriente, de 4.813 pesetas que debió abonarse por la depositaria provincial, solo se han entregado en los nueve meses transcurridos, 400 pesetas, y con los recursos que tiene la escuela hay seguridad de que cierre su presupuesto con sobrantes que impidan el tener que pedir á la provincia cantidad alguna. Pero dicho establecimiento, que por si mismo prospera, carece casi en absoluto de materias de enseñanza.

—El Sr. Gamazo que ha recorrido los pueblos del distrito de Medina del Campo, ha vuelto á Valladolid, donde permanecerá hasta que terminen las próximas elecciones.

—Al despedirse de Ciudad-Real el obispo de aquella diócesis para hacerse cargo de la de Calahorra, ha distribuido entre los pobres 3.000 reales de su bolsillo particular, con la condición que las limosnas sean de á 20 reales cada una.

—Las obras del manicomio de Ciudad Real tendrán un gran impulso en el próximo año económico, pues parece que lo presupuestado asciende á más de 40.000 pesetas.

—Dicen de Ciudad Real que con motivo de las pertinaces lluvias se ha reblandecido el terreno en varias partes, habiéndose hundido en la plazuela de San Francisco un gran círculo de tierra que ha puesto al descubierto la boca de una cueva

que, por las muestras, debe ser una verdadera galería subterránea.

—Asegúrase que el alcalde de Santander propondrá en breve al municipio la necesidad de dirigirse á la diputación y ayuntamientos de la provincia, excitando el celo de todas las corporaciones para edificar una nueva cárcel en aquella capital.

—El sábado último se promovió un incidente en el barrio de Cajo (Santander) entre varios jóvenes y dos guardias de consumos.

—En Sillio, pueblo de la provincia de Santander, hay una mujer que cuenta la avanzada edad de 96 años.

Tiene familia y prefiere vivir independiente, dedicándose á las labores del campo.

No ha tenido jamás enfermedad ninguna y se encuentra tan ágil como si no tuviera más que 40 años.

ANDALUCÍA.

Al *Industrial* de Jaen escribe un suscriptor llamándole la atención sobre una finca de Bienes Nacionales que salió á subasta en 300 pesetas, se remató, según dice, en 1.000 y ahora se adjudica en veinte pesetas.

—Por débitos de contribución de sal, se han embargado y se venden en subasta 60 fincas á otros tantos vecinos de Jimena.

—Seis cuartos ha bajado en Granada el precio de la carne de vaca y de certero.

Lo mismo ocurre en Jaen. En cambio en Córdoba ha subido tanto que está fuera del alcance de la clase trabajadora.

—El arzobispo de Granada continúa gravemente enfermo de gota.

—En Granada se hacen muchos preparativos para sus celebradas fiestas del Corpus, y para el efecto el ayuntamiento auxiliará al Liceo y al Ateneo de aquella ciudad.

—No solo el alcalde de Marchena ha destituido la junta del censo en pleno periodo electoral, sino que ha preso á los electores liberales é invalidado los talonarios de cédulas y cometido otras barrabasadas.

—A consecuencia del furioso temporal que ha reinado estos días en las costas de Huelva se ha ido á pique el bote de un vapor extranjero que cargaba en la Arenilla mineral del Buitron, ahogándose el contra-maestre del vapor.

—Los labradores de la provincia de Huelva se muestran muy alarmados, pues temen que si las lluvias continúan, se pierdan las cosechas, que hasta ahora prometían ser buenas.

—La *Correspondencia de Cádiz*, anuncia se vá á presentar al municipio un proyecto de una nueva pesquería, que partiendo de entre la parte terraplenada de los dos muelles avance al mar.

Su fabrica habrá de ser de hierro y sobre pilotes, por el estilo del muelle de Puntales.

Las demás partes del edificio tambien serán de hierro, menos las tablas donde se exponga el pescado á la venta, que continuarán de mármol.

—La mala costumbre de los tiros al toque de gloria ha causado en Málaga una desgracia: un hombre fué herido gravemente con un proyectil.

—Las *Noticias* de Málaga dá cuenta de un horrible atropello cometido por el comisionado de apremio en Benamargosa. No pudiendo pagar un hacendado por tener filoxeras sus viñas, el comisionado ha embargado y vendido con o liosos procedimientos géneros pertenecientes á un pariente del deudor, vecino de Velez Málaga.

VALENCIA.

El *Mercantil Valenciano* del día 15 dá horribles detalles de un atropello cometido por los llamados agentes de orden público de aquella ciudad contra un honrado trabajador, padre de cinco hijos. Se hallaba este comiendo con su familia el Jueves Santo á medio día, cuando fué á buscarlo un inspector de policía que lo llevó al reten de orden público donde fué bárbaramente apaleado en términos de quedar inutilizado para ganar por ahora el sustento de su familia.

—La policía de Valencia ha descubierto, por casualidad una agencia especial de estafas, establecida en la casa número 2 de la calle del Rey Don Pedro.

—El arzobispo de Valencia ha hecho un donativo de diez mil reales al hospital provincial.

—La junta de las escuelas de artesanos de Valencia ha nombrado una comisión de su seno para que, recabando el apoyo moral y material de las corporaciones oficiales y particulares y de Valencia toda, estudie y proponga para el curso próximo el establecimiento de escuelas de artes y oficios bajo la dirección de la junta, con las enseñanzas teórico-prácticas aplicadas á las mismas.

—Dice un periódico de Castellón que, a causa de la gran avenida del Mijares, han sido arrastradas la mayor parte de las presas existentes en el cauce de dicho río, causando grandes desperfectos en las acequias.

—En las fiestas que la ciudad de Alcoy dedica a San Jorge, tomarán parte este año once *filadas* ó compañías del ejército moro, y diez del bando cristiano.

Una de ellas es nueva y se titula de moros de Alazarach ó granadinos, habiéndose confeccionado para ella vistosos y ricos trajes.

ARAGON.

El alcalde de Ateca solicita del gobierno civil se sirva disponer de inmediata reparación de la acequia de «Las Viñas» rota para la construcción de la carretera de aquella villa a Torrosos.

La petición es en extremo justificada, pues la interrupción de la acequia puede ocasionar graves perjuicios a los agricultores.

—El ayuntamiento de Alpartir ha acordado pedir la competente autorización, para invertir el capital procedente de la tercera parte del 80 por 100 de sus bienes de propios en la construcción de una escuela para niñas.

—Se dice en Zaragoza que para dentro de pocos días han sido llamados al gobierno civil varios alcaldes de los pueblos de esta provincia, con el fin de conferenciar con el Sr. Porriá sobre asuntos del servicio: lo cual, en período de elecciones, huele a presión gubernativa.

VASCONGADAS.

La prensa de Bilbao da detalles del horroroso incendio ocurrido en aquella población.

La casa incendiada era la del número 8 de la Ribera, esquina a la Merced.

El fuego empezó en la cestería del portal y se comunicó rápidamente hasta el tejado, extendiéndose en breves momentos por el tercer piso de la casa.

Las personas que la habitaban, sorprendidas por el voraz elemento, no pudiendo bajar por la escalera que estaba hecha un volcán, salieron a los balcones hombres, mujeres y niños pidiendo socorro.

En aquel momento de angustia llegaron las escalas salva-vidas arrastradas por particulares. Cuando se pudieron aplicar las escalas a los dos frentes de la casa, ya se habían tirado algunas personas de los balcones del tercer piso a los del segundo y un hombre había logrado pasar al mirador de la casa de al lado.

Mucha gente se lanzó por las escalas a salvar la de arriba, y en esta operación cargaron tantos sobre una de las escaleras, que estaba mal fijada en la fachada de la calle de la Merced, que se rompió, cayendo a la calle cuatro individuos que resultaron heridos.

A favor de la otra escalera bajaron todas las personas que estaban en los balcones de la casa incendiada y penetraron en ella los bomberos para empezar a atajar el fuego, después de hacer un registro en todas las habitaciones donde el incendio permitía penetrar, para ver si había más personas.

De esta pesquisa se escaparon dos individuos, marido y mujer, que habitaban el tercer piso, y fueron hallados más tarde abrazados y muertos por asfixia a pocos pasos del balcón, hacia donde intentaron sin duda dirigirse para ponerse a salvo.

La casa incendiada es antiquísima y con unos muros tan fuertes, que fue imposible horadarlos.

Funcionaron luego las bombas y el fuego quedó pronto localizado y dominado, aunque no pudo extinguirse hasta media noche.

Además de las dos víctimas indicadas, pereció ahogada por el humo, en la tienda donde se inició el fuego, una niña de seis años, sobrina del cesterero. Este, su mujer y una parienta suya salieron, llevándose a otros dos niños; pero cuando se trató de sacar a la niña, que estaba en el fondo de la tienda, no lo permitió el fuego que inundaba el portal.

Los heridos en la rotura y caída de la escala son un embalador, un carpintero, un bombero y un agente de orden público; todos resultaron con contusiones, fracturas y heridas leves, excepto el último, que además de dos heridas en la cabeza recibió algunas contusiones en las rodillas.

GALICIA.

Todos los periódicos gallegos dan cuenta de la fuerte tronada del viernes último.

En las inmediaciones de Redonde-la hubo una fuerte granizada, de tamaño tan extraordinario, que los viajeros llegados de Vigo aseguraron no haber conocido otra igual.

—En la noche del viernes a un kilómetro de la ciudad de Betanzos,

fué encontrado el cadáver de una mujer muerta a consecuencia de un chispazo eléctrico.

—He aquí un ramillete de noticias electorales que bien puede titularse *La Bugallada* lista de los candidatos ministeriales que aspiran a representar en Cortés la provincia de Orense:

«Capital, D. Castor García, padre político del Sr. Bugallal; *Rivadavia*, D. Adolfo Merelles, compadre del Sr. Bugallal; *Carballino*, D. Antonio Cantero, íntimo amigo, ó como si dijésemos, ahijado del Sr. Bugallal; *Celanova*, Sr. Canido, abogado pasante en el despacho del Sr. Bugallal; *Bande*, D. Eduardo Macías, sobrino del suegro del Sr. Bugallal; *Ginzo*, Sr. Carballeda, notario del Sr. Bugallal; *Verín*, Sr. Poyán, ahijado del Sr. Bugallal.»

Esto ya no es salirse de madre, ni de padre, ni de compadre, sino como dicen en *Los sobrinos del capitán Grant*, de toda la familia.

—Ha naufragado en el bajo de Baldayo, cerca de Malpica (Coruña), el bergantín francés «Arman de Marianne», su capitán M. Largonet, que, procedente de Cardiff, se dirigía a Coruña; cargado de carbon.

Segun manifestó el piloto, han perecido el capitán y tres de los siete hombres que tripulaban el buque.

Noticias de espectáculos.

Teatro de la Alhambra.

Anoche, según estaba anunciado y como lo avisábamos en nuestro número de ayer, tuvo efecto en el bonito coliseo de la calle de la Libertad el debut de la compañía de ópera italiana de A. Scalvini, poniéndose en escena la popular obra *Boccaccio* tan conocida del público madrileño.

Siendo asimismo conocidos la mayor parte de los artistas que habían de cantarla, que ya en temporadas anteriores se habían captado las simpatías y los aplausos de nuestro público, muy especialmente en la ejecución de esa misma partitura, no causó extrañeza ver anoche el teatro de la Alhambra completamente lleno de una distinguidísima y elegante concurrencia que ocupaba todas las plateas, todos los palcos y todas las butacas, absolutamente, todas siendo tales los compromisos de la empresa que a última hora se vió en la imprescindible necesidad de colocar algunas sillas en los sitios del salón cuya capacidad lo permitía.

Brillantísimo era el aspecto que ofrecía la sala, estando allí en gran mayoría el sexo bello con representantes de las mujeres más hermosas y elegantes de Madrid, en que tanto abunda el género selecto.

Los que no pudieron alcanzar ni una localidad, ni una entrada siquiera y recuerden la discretísima ejecución que el año pasado nos ofrecían la Rosselli, la Soave y los señores Bianchi, Poggi, Batacchi y demás artistas de la compañía Scalvini, podrán formarse una idea del esmerado desempeño de anoche, siendo por todo extremo aplaudidas todas las piezas y repetidas muchas de ellas en que el público no se cansaba de gozar con la inimitable donosura de la señorita Roselli, con el arte y bella escuela de canto de la Soave ó con los chistes y agudezas del señor Poggi.

Auguramos a la empresa un magnífico negocio, y por ello la felicitamos anticipadamente.

Con un lleno completo se inauguraron anoche las representaciones de la compañía de ópera italiana en el teatro de la Zarzuela, cantándose la partitura de Verdi *Un ballo in maschera*.

Dadas las condiciones del abono esperaba el público que la compañía dejase mucho que desear, y ha tenido una verdadera sorpresa, contemplando un cuadro lírico bastante aceptable, y en el que hay partes que no desmerecen de las que se oyen en el teatro Real.

La ejecución de la partitura de Verdi ha sido acertadísima por parte de todos los artistas distinguiéndose singularmente la Sra. Castiglioni y el barítono Sr. Arago, que durante toda la representación han merecido los aplausos del inteligente público que llenaba el coliseo.

Reciba la empresa nuestra enhorabuena por el acierto que ha tenido en presentar una compañía, que llevará al teatro de la Zarzuela a todos los amantes del arte lírico.

Anoche abrió sus puertas el teatro de la Alhambra con la compañía italiana del Sr. Scalvini.

La concurrencia llenaba por completo las localidades, y era distinguida como la de los estrenos y fiestas solemnes.

Boccaccio, la fresca y alegre ópera de Suppé, obtuvo una interpretación muy acertada por todos los artistas, que fueron sinceramente aplaudidos, en especial los señores

Batacchi, Bianchi y la Sra. Rosselli.

Creemos que la compañía del señor Scalvini obtendrá muchos aplausos y no pocos beneficios, pues en general y juzgando por lo que vimos anoche, el cuadro activo es notable, y las obras que se han de representar de reconocido mérito y aceptación.

Continúa aplaudiéndose en el teatro Martín la comedia de magia titulada *La diosa de la tempestad*.

La Sra. Romeral y García Vega y Montijano son muy aplaudidos.

Se cree que la empresa dispondrá nuevamente las funciones por horas, que tan buenos resultados suelen dar en dicho teatro.

El juguete cómico-lírico, estrenado recientemente en Eslava, con el título *Escapar con suerte*, proporcionó a su autor el ilustre periodista don Federico Minguéz varias salidas con justicia.

Los *couplets* que canta el Sr. Mesero gustaron mucho y se hicieron repetir; la música, de los maestros Rubio y Espino, es agradable, y el libreto está cuajado de chistes que hacen reír al público con ganas.

Al final fué llamado el autor al palco escénico.

Extranjero.

INGLATERRA. — El telégrafo nos participa la muerte del duque de Buccleuch.

Walter Francis Montagu Douglas Scott, quinto duque de Buccleuch y Queensberry, caballero de la Jarretiera del Consejo privado, nació el año 1803, y estaba casado con la hija del marqués de Bath.

Ha sido presidente del Consejo privado y canciller del Sello privado y pertenecía en política al partido conservador.

Era uno de los más ricos propietarios de Escocia, donde tenía fincas de gran extensión y residencia de regia magnificencia. Su palacio de Londres es uno de los pocos que posee en la capital la nobleza que vive, generalmente, en casas de pocas pretensiones, reservando su lujo para el campo, donde los principales aristócratas viven una gran parte del año, consagrados al cuidado de su fortuna, a la inspección de sus bienes, logrando de este modo no solo favorecer a la agricultura, sino conservar en la opinión pública esa influencia que hace de la aristocracia inglesa fuerza social y no objeto de lujo y alguna que otra vez de escándalo, como sucede en otras partes.

Por estas envidiables costumbres no está la influencia rural en manos de ambiciosos, ignorantes y desatentados caciques, y no puede el gobierno, en caso de elecciones, hacer uso de una centralización absorbente, rajando y tirando a su gusto e imponiendo candidatos donde otros tienen influencia legítima.

Por eso allí el hombre político, por eminente que sea, cuando quiere ser diputado, no le basta con ir al despacho del ministro y hacer funcionar el telégrafo, ó cuando es ministro él mismo mover a los gobernadores, sino que tiene que trabajar poniéndose en contacto con la opinión, y aquí viene como ejemplo el episodio de la vida del noble duque que acaba de fallecer, a que nos referimos más arriba.

En las elecciones generales de 1880 el duque de Buccleuch presentó, en lo que podríamos llamar su distrito natural, la candidatura de su hijo el conde de Dalkeith; frente luchaba nada menos que Mr. Gladstone, que venció al fin, después de una lucha reñida.

¿Pero como venció? Yendo, a pesar de sus 71 años y en el rigor del invierno, a recorrer los pueblos, no descansando en una campaña de quince días, pronunciando infinidad de discursos y el mismo día en diversos sitios, desplegando una actividad, un talento y una elocuencia que encendieron el entusiasmo en el pecho de los amigos y llevaron el desaliento al corazón de los adversarios, asombrados por las cualidades de aquel hombre.

Esto es lo que se llama *hacer elecciones* en un pueblo donde es verdad el sistema parlamentario, y así hay que ganar allí los distritos, aunque se tenga un nombre y una historia como la de Mr. Gladstone.

El duque de Buccleuch gozaba de mucha consideración en su país, donde indudablemente su muerte habrá sido muy sentida.

Una carta del Sr. Forster recomienda el aplazamiento de la ratificación del tratado anglo portugués sobre la cuestión del Congo, fundándose en que las potencias no se muestran dispuestas a reconocer dicho tratado.

FRANCIA. — M. Ferry pronunció anteayer en Perigueux dos importantes discursos: uno contestando al prefecto del departamento de la Dor-

doña, y otro al terminar un banquete celebrado anteanoche.

En el primero, hablando de la política interior de Francia, aseguró que la república nada debe temer de los partidos hostiles y si solo de las divisiones de los republicanos.

En vista de esto, exhortó de nuevo a la unión y a la concordia de todos los amantes de la forma de gobierno que tiene actualmente Francia.

En el segundo hizo algunas alusiones a la política exterior. Dijo que la política extranjera del gobierno francés es firme y conciliadora.

«La confianza del Parlamento y la duración del ministerio, añadió, aumentan la autoridad de Francia en Europa, la cual sabe con quién estamos y con quién no estamos.»

M. Ferry ha presidido ayer tarde la distribución de las recompensas de las sociedades gimnásticas de Francia.

Los delegados de los operarios de las minas de Anzin, han acordado poner término a la huelga.

Anteanoche, en París, en una cervetería de la calle de los Mártires, un tal Lamy disparó dos tiros de revólver al expulso Mr. Savary, a quien acusaba de haberle robado la mujer.

Mr. Savary quedó ligeramente herido. Niega la imputación de que es objeto.

Mr. E. Dentu, el célebre editor francés, ha seguido en pocos días a la tumba al editor español D. Abelardo de Carlos, con el cual tenía por su actividad y su genio algunos puntos de contacto. Solo que de Carlos era el fundador de una dinastía de editores, y Dentu ha sido el último miembro.

El Dentu I se estableció en 1794 en las galerías del Palais Royal, y fundó la *Bandera Blanca*, un periódico en que escribieron Lamennais y Carlos Nodier.

Dentu II continuó el comercio de libros emprendido por su padre; pero se dedicó más a la política exagerando las ideas realistas, y no dejó la casa en muy buen estado a Dentu III, el que acaba de morir.

Fué este de espíritu más práctico que su padre, y pospuso la política a los negocios, fomentando considerablemente el de libros.

Mirad en vuestra biblioteca todos esos volúmenes franceses de tres francos cincuenta céntimos, y en la mayor parte de ellos vereis sobre la cubierta amarilla la E y la D enlazadas, que fueron el escudo de la conocida casa editorial.

La madre de Dentu fué una notable arpista, que gozó del favor de la reina María Amelia, y él se casó con una hija del pintor Alejandro Decamps. Era, pues, por sus gustos, por sus trabajos y por su familia, artista, como vulgarmente se dice, hasta la médula de los huesos.

Aunque poseía una gran fortuna consagraba diariamente doce horas a un trabajo asiduo y continuo, y ha muerto víctima de una larga y penosa enfermedad.

En la reunion celebrada por las colonias española é hispano-americana en la embajada de España, con objeto de erigir un monumento a D. Leandro Fernandez Moratin, se acordó, después de un discurso del Sr. Silvela que el bajo relieve que se está construyendo sea colocado en Madrid, y que un mármol conmemorativo perpetúe la memoria del insigne autor del *Si de las niñas* en la casa mortuoria de la calle de Montreuil, de París.

A la reunion han asistido los representantes de las repúblicas de la América del Sur.

El Sr. Rojas, último ministro de Venezuela, y el Sr. Caicedo, ministro de San Salvador, han apoyado la idea de crear un instituto de enseñanza hispano americano en la misma casa de París donde falleció Moratin.

La comisión internacional encargada de completar el proyecto, ha abierto una suscripción la cual asciende ya a una suma importante.

Segun la estadística oficial que acaba de publicarse, las importaciones en Francia durante el primer trimestre del año actual, han ascendido a millones de francos 1.143 contra 1.220 85 en igual período del año anterior. Baja 77 85.

Las exportaciones se han elevado a 702 31, habiendo sido de 831,06 en el año anterior. Baja 128 75.

En el mes último el comercio total (importaciones y exportaciones) ha sido de millones 732 59 con lo cual hay una baja respecto a Marzo de 1883 de 105.447.000 francos en un mes.

PORTUGAL. — El día 15 se suscitó en la Cámara de diputados un vivísimo debate entre un diputado republicano y el ponente de la comisión de reforma penal.

El público que invadía las galerías

intervino en la discusión, apostrofa-do al orador monárquico, promoviendo un gran altercado, a que puso fin el presidente mandando despejar las tribunas, teniendo necesidad para ello de suspender la sesión.

Algunos minutos después continuó ésta, reanudándose el debate.

Bolsa de Madrid.

VALORES PÚBLICOS.	Ultimos precios.	
	DEL 15.	DEL 16.
4 por 100 interior.....	61 70	61 75
4 por 100 exterior.....	61 60	61 60
3 por 100 exterior.....	00 00	00 00
2 por 100 exterior.....	00 00	00 00
Fin corriente.....	00 00	00 00
Fin próximo.....	00 00	00 00
Carreteras de Agosto.....	00 00	00 00
Idem de Marzo de 1855.....	00 00	00 00
Idem de Julio.....	00 00	00 00
Obras públicas 1.º Jul.....	00 00	00 00
Deuda del personal.....	00 00	94 00
Sextas partes part. Ig.....	00 00	00 00
D.º amortiz. al 400.....	73 90	73 95
Oblig. sobre aduanas.....	00 00	00 00
Billetes hipotec. de C.....	89 55	90 15
Sisas ayunt., Madrid.....	00 00	00 00
Obligacs. municipales.....	00 00	00 00
Id. empto. municipal.....	00 00	00 00
Cédulas al 7 por 100.....	00 00	00 00
Idem al 6 por 100.....	100 30	000 00
Idem al 5 por 100.....	90 35	00 00
Bills. hipotec. 6 por 100.....	000 00	000 00
BANCOS Y SOCIEDADES.		
Banco de España.....	264 00	264 00
Idem Hipotecario.....	000 00	000 00
CAMBIOS.		
Londres á 90 días f.....	47 20	47 30
París á ocho días v.....	4 93	4 94

LOS HOMBRES DE LA IZQUIERDA LIBERAL.

ESTUDIOS BIOGRÁFICOS POR DON FIDEL DOMINGUEZ.

Cada volumen comprende una biografía con un magnífico retrato y autógrafo del biografiado, al precio de **Dos pesetas.**

VAN PUBLICADOS **EL DUQUE DE LA TORRE** D. JOAQUIN GONZALEZ FIORI. PRÓXIMO A PUBLICARSE. **GENERAL LOPEZ DOMINGUEZ.**

Anticipando el importe de los tres volúmenes, cinco pesetas.

Los pedidos deben dirigirse al señor D. Lorenzo Castros, administrador de *La Izquierda Democrática*, Madrid, calle del Prado, números 16 y 18, 2.º izquierda, en libranzas, letras, de fácil cobro, ó sellos de correos. Los pedidos que no vengan acompañados de su importe, no serán atendidos.

ESPECTÁCULOS PARA HOY.

Español—8 1/2.—Con familia.—[Sola].—Paca la salada. Butaca con entrada, 4'50 pesetas; asiento de anfiteatro 2.º, 1'50 id.

Zarzuela.—8 1/2.—(Compañía de ópera italiana).—Un ballo in maschera.

Apolo.—8 1/2.—El reloj de Lucerna. Butaca con entrada, 4 pesetas; entrada general, 1 id.

Comedia.—8 1/2.—(Compañía dramática italiana).—Kead Owen Gemi e Sregolattezza.—Intermedio por el sexteto.

Novedades.—8 1/2.—Ben leid jó el hijo de la noche.

Alhambra.—8 1/2.—Boccaccio.

Varietades.—8 1/2.—Vivitos y coleando.—Los cuatro maravedies.—Hija única.—Vivitos y coleando. Butaca con entrada, 0'75 pesetas por funcion; entrada general, 20 cts.

Eslava.—8 1/2.—Escapar con suerte.—La huésped. —[Aquí, Leon!—Para casa de los padres.

Butaca con entrada, 0'75 pesetas; entrada general, 25 cts. por funcion. **Martin**.—8 1/2.—La diosa de la tempestad.

Círculo Price.—(Plaza del Rey).—8 1/2.—Grande y variada funcion en la que tomarán parte los principales artistas de la compañía.

Gran Panorama Nacional.—(Paseo de la Castellana).—Abierto todos los días.—Entrada 1 peseta.

Imprenta á cargo de Gines Iniesta y Medina. MENDIZÁBAL, 22.

SECCION DE ANUNCIOS

FARMACIA Y JARABERÍA DEL DOCTOR DURÁN, VICTORIA, 7.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

REDACCION Y ADMINISTRACION: ENCARNACION, 10, BAJO DCHA.

Precios de suscripcion desde 1.º de Febrero de 1883.

En Madrid..... 1'50 pesetas al mes.
Provincias..... 6 idem trimestre.
Ultramar y extranjero... 15 idem al año

Puntos de suscripcion.

En Madrid en las oficinas, calle de la Encarnacion, núm. 10, bajo, derecha, y en las principales librerías.

GRAN BAZAR DE LA UNION,

CALLE MAYOR, NÚM. 1.

Alfombras, caloríferos, peletería y demás artículos para la presente estacion.

MUEBLES, LAMPARAS, JUGUETES BISUTERÍA, ETC., ETC.

Precios muy ventajosos para todo el mundo.

ENTRADA LIBRE.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

JUAN INIESTA Y LORENZO

Calle de Mendizábal, número 22 (barrio de Argüelles).

En este establecimiento se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.

22—MENDIZÁBAL—22

MÁQUINAS "SINGER" PARA COSER.

La Compañía Fabril "Singer"

de ha trasladado á

23, CALLE DE CARRETAS, 25.

(ESQUINA Á LA DE CÁDIZ).

¡¡UN TRIUNFO MÁS!!

Las máquinas "SINGER" para coser han obtenido en la Exposicion de Amsterdam la más alta recompensa:

El Diploma de Honor.

¡¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!!

Toda máquina "Singer" lleva esta marca de fábrica en el brazo.

Para evitar engaños, cuidese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

CUALQUIER MÁQUINA "SINGER"

Pesetas 2,50 semanales.

LA COMPAÑÍA FABRIL "SINGER"

Direccion general de España y Portugal:

23, CALLE DE CARRETAS, 25.

MADRID.

Sucursales en todas las capitales de provincia.



ALCALÁ, 5, ENTRESUELO.

J. BELMAR.

GRAN SALON DE PERFUMERÍA.

Se confecciona toda clase de postizos.

Gabinete reservado para teñir el pelo y la barba.

Se acita, corta y riza el pelo.

ALCALÁ, 5, ENTRESUELO. NOTA. En el mismo se expende la higiénica Agua Vegetal de Arroyo, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos á su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de fácil aplicación.

AL COMERCIO.

La empresa Propietaria del agua LA MARGARITA EN LOECHES pone en conocimiento de las empresas industriales que, disponiendo perennemente de un inmenso caudal de aguas en sus manantiales, despues de cubrir las necesidades del público para el uso interno en el ebidas y del externo en baños, admitirá proposiciones para la aplicacion de dicha agua á las necesidades del comercio, dada la inmensa cantidad de sales que contiene. Depósito central y oficinas, Jardines, 15, bajo derecha.

VAPORES CORREOS

DE LA

COMPAÑÍA TRASATLANTICA

(ANTES DE A. LOPEZ Y COMPANIA).

Servicio para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Servicio para Venezuela, Colombia y Pacífico

SALIDAS: de Barcelona, los dias 5 y 25 de cada mes; de Valencia, el 5; de Málaga, 7 y 27; de Cádiz, 10 y 30; de Santander, el 20, y de la Coruña el 21 de cada mes.

Los vapores que salen los dias 5 de Barcelona y 10 de Cádiz tocan en las PALMAS (Gran Canaria), admitiendo carga y pasaje para dicho punto y Veracruz.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferrocarril de Panamá y línea de vapores del Pacífico, toman pasaje y carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez y Ponce.

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

AMÉRICA CENTRAL.—La Guaria, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacífico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso como Buena Ventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de 3.ª clase, para Habana, Puerto-Rico y sus litorales, 35 duros.—De 3.ª preferente con mas comodidad, á pesos 50 para Puerto-Rico y 60 pesos para Habana.

SEGUROS.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

Para mas detalles, dirigirse á Julian Moreno, Alcalá 33 y 35, Madrid.—Sres. Ripoll, Barcelona.—Delegacion Trasatlántica, Isabel la Católica 3, Cádiz.—Sres. Angel B. Perez y compañía, Santander.



SIN FIADOR.

LA VERDAD

Venta de camas desde 15 pesetas en adelante, á plazos semanales desde

UNA PESETA

En su fábrica (ALTO DE MONTELEON).

En las sucursales

54—TOLEDO—54

2—PLAZA DE MATUTE—2

y en el Despacho Central

62—JACOMETREZO—62

ALFOMBRAS DE ORIENTE

INGLESAS Y FRANCESAS

GRANDES DEPÓSITOS

EN LOS INMENSOS ALMACENES

DE LA

ISLA DE CUBA

MONTERA, 18.

PUEBLA, 19.

Gustos elegantes para salones y gabinetes, así como para Ministerios, Hoteles, Fondas y Oficinas.

Es preciso que todo Madrid, antes de gastar su dinero, se entere viendo lo que ofrecemos en clases, dibujos y, sobre todo, en la economía de los precios.

Moquetas superiores, colores sólidos, dibujos preciosos, que se vendian á 6 pesetas, se dan colocadas á 4

Moquetas Bruselas, dibujos muy aceptables hechos en cinco colores valen 4 pesetas, á pesetas 3

Terciopelos de Nimes y de la fábrica de Sert, de Barcelona, valen 10 pesetas, á 7

Fielros Ingleses, de doble tela, dibujos escogidos, valen 3 pesetas, á 2

Fielros de Alemania, nuevos dibujos, que valen á 2 1/2 pesetas, á . . . 1,50

Cordellillos del pais, dibujos especiales Isla de Cuba, á 1,25

Cortinas hechas de yute de crepé con sus flecos y alzapaños 25

Preciosos tapetes para veladores y mesas de comedor desde 4

Grandioso surtido en artículos muy nuevos y baratísimos para muebles, portiers y cortinajes, así como brocaletes, damascos, reps, satenes, yutes, greppes y cretonas.

Remesas á provincias: pidanse catálogos y muestras al propietario D. Eduardo García, Madrid.